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中国人民大学国家发展与战略研究院执行院长刘元春：

供给侧结构性改革不是一个筐
不能什么都往里装
□ 蔡丽丽 星级记者 俞宝强

4月12日下午，国元证券联合安徽大学举办了2016年度第一期国元论坛，
论坛主题为：“供给侧结构性改革”。论坛邀请到国内经济领域知名专家——中国
人民大学国家发展与战略研究院执行院长刘元春教授，就当前实体经济形势，以
及资本市场的宏观政策与热点问题给予精准解读。

聚焦合肥春季“菜篮子”：

蔬菜价格进入“下跌通道”
“二师兄”身价依旧坚挺

昨日下午，在东至路某菜场，张
阿姨买了蔬菜后来到一家猪肉摊
儿。问了价格后，张阿姨反问老板，
蔬菜都跌了，为什么猪肉还不跌呢？
老板回答说，主要的问题还是在于养
猪的人少了，猪肉的供应量在低位。

“从去年11月左右开始，我们批发
猪肉的价格就开始上涨了。”老板说，

当时整片猪肉批发价是10元左右，现
在每斤12.5元左右。王萍说，猪肉价
格近期应该不会出现下跌趋势。

据分析，受夏季消费需求处于
淡季、饲料等养殖成本下降、替代
消费品价格下跌或保持平稳等因
素影响,生猪价格继续大幅上涨的
可能性较小。

猪肉价格怎么还是没跌？

□ 记者 丁林

春节以来这一波的菜价上扬，幅度不小。以至于诸如“别拿白菜不当菜”
的段子频出。不过，对于精打细算过日子的市民来说，蔬菜价格上周开始进入
“下跌通道”。“白菜最高批发价3块钱一斤，现在降到1块左右了。”在省城合作化
南路菜市摆摊儿的老汪说。

中国人民大学国家发展与战略研究院执行院长，2012年度教育部长江学者特

聘教授。并于2015年7月参加了李克强总理召开的经济形势专家座谈会。2016

年3月在凤凰卫视世纪大讲堂就“供给侧改革”专题进行过重点解读。2015~2016

年间，多次于中国人民大学中国宏观经济论坛，就中国宏观经济形势进行现实分

析与趋势预测。人民网理论板块设有“刘元春专栏”，就宏观经济与供给侧改革的

调整逻辑与改革趋势，进行持续性的独家报道。

供给侧结构性改革不是一个筐
不能什么都往里装

针对“供给侧改革政策”出台的背
景原因，刘元春教授认为新常态经济发
展阶段，暴露出当前中国经济的多元性
问题，外向型经济遭受到世界经济低迷
的周期性冲击，而持续性的增长动力面
临着转折性挑战。

通过对经济增速下滑所面临的
难题分解，刘教授指出：“结构性改
革”成为包括中国在内，下一轮全球
竞争的关键所在。“而推进供给侧结

构 性 改 革 的 改 革 框 架 与 具 体 路 线 ，
其核心内容包括去产能、去库存、去
杠 杆 、降 成 本 、补 短 板 在 内 的‘5 大
攻坚战’”。

“但供给侧结构性改革，特别是结
构性改革在不同行业不同地区等存在
差异性和结构性，应按照各地各行实际
情况进行改革，不能整齐划一的进行推
动，供给侧结构性改革不是一个筐，不
能什么都往里装”。

潜在购房需求最大的群体是农民工
但他们又难以成为现实中有效需求者

其中，针对目前“火热”话题——房
地产库存，刘元春教授谈及了一些自己
的看法：“城市常住人口的群体结构中，
潜在购房需求最旺的群体，由于收入等
原因，难以对住房形成有效需求。现在
城市常住人口中潜在购房需求，最大的
群体是农民工，以及参加工作时间不长
的城市新增就业人群。这部分人群因
为婚恋和子女教育等问题是有较强的
购房意愿的，但现实中这种有效需求，
受到了收入和养老等问题的极大制约，
难以成为现实中住房的有效需求者“。

刘元春教授认为，房地产高库存的

现实性和结构性特征，决定了其去库存
的复杂性、艰巨性和中长期性。因此，
房地产的去库存关键是切忌全面刺激
各地的购房需求，而是需要按照供给侧
结构性改革的思路，兼顾短期和中长
期，切实让市场发挥作用，做好打一场
相对持久的去库存战役的准备……

此外，论坛上，刘元春教授还分析了
其他行业的供需问题。认为在适度扩大
总需求的同时，需重点把握供给侧结构
性改革中的低端无效供给降低，和有效中
高端供给扩大，改善现有产品与服务的供
给品质，促进供给和需求协同发展。

刘元春教授简介：

昨日下午 4 点，摊贩老汪悠闲地
坐在小摊上剥着毛豆。老汪说，现在
的毛豆多是从海南等地运送过来，上
个月价格最高的时候，批发价一斤都
要12块，现在打了个“五折”。

老汪说，近段时间特别是 3 月
份，蔬菜的价格达到了最高点。老汪
回忆说，最高价时白菜批发都要3块
钱一斤，零售 4~4.5 元，但现在呢，白
菜的进价只要1元左右，“从3月底到
现在也不过半个月的时间，白菜价格
虽然比往年同期要高，但这段时间跌
了一半朝上”。

来自周谷堆批发市场的监测数
据也显示，自上周开始，大部分蔬菜
的价格不再那么“雄赳赳”。“像西红
柿、黄瓜等最近跌幅在30%以上。”该
批发市场信息员王萍介绍。

中国银行国际金融研究所高级研
究员周景彤认为，蔬菜价格涨幅会随
着天气好转、供应增加而回落。

这和老汪、王萍的观点一致，他
们都认为，造成绿叶菜短期内下跌的
最主要的原因就是气温上升，周边的
本地菜可以进入市场了，造成原本长
途贩运的外地菜不再那么“金贵”。

大部分蔬菜价格都降了

星报讯（记者 丁林） 安徽省皖
西南经济发展促进会第二届一次会
员代表大会日前在合肥举行，会议
选举了新一届理事会会长、监事会
主席以及常务会长和副会长。400
余位企业家代表畅谈皖西南发展。

新当选的会长韩定旺表示，今后五
年是国家实施“十三五”规划，全面
建成小康社会的决战期，是实现《大
别山革命老区振兴规划 》的攻坚
期，更是皖西南经济发展促进会做
大做强加速发展的机遇期。


